

## **El Aula de la Natura de la Vila Joiosa acoge un seminario formativo sobre la migración de fringílicos en la Comunitat Valenciana**

El proyecto pretende contribuir al conocimiento del estado de las poblaciones de estas especies de cara a su conservación

El Aula de la Natura de la Vila Joiosa fue escenario durante la pasada semana de un seminario formativo sobre la migración de fringílicos en la Comunitat Valenciana. La presente investigación en la que se sustenta el seminario se engloba dentro de una ciencia más general, “el Seguimiento de Fauna” que es una de las competencias básicas impartidas en las escuelas de Ingenieros Forestales y del Medio Natural; y de Ingenieros de Montes.

La investigación consiste en el seguimiento de los contingentes de fringílicos migratorios sobre la Comunitat Valenciana, a efectos de evidenciar su tendencia poblacional, a medio y largo plazo, a objeto de contribuir al conocimiento del estado de las poblaciones de estas especies de cara a su conservación.

La base sobre la que se yergue el éxito de la investigación, se cimienta sobre los datos de campo obtenidos a lo largo de su proceso migratorio, en espacio y tiempo. Paralelo se utiliza la metodología científica, que ha dado en llamarse ciencia eco-ciudadana; en la que voluntarios, no científicos, pero con conocimientos y vocación sobre la materia, que se trata, participan en la obtención de datos, en proyectos de investigación, diseñados por científicos.

Los voluntarios que participan en el proyecto de ciencia ciudadana, proceden de la práctica de una ancestral modalidad de caza de fringílicos, hoy denominada silvestrismo. “Se trata de auténticos especialistas en este tipo de aves, lo que garantiza un manejo de las mismas con total seguridad de cara a su bienestar, así como un hondo conocimiento sobre el arte de trampearlas, sin aves no hay datos, y sin datos no hay ciencia” afirma el Director Científico del proyecto, J. Batiste Torregrosa Soler.

Las capturas permiten además poder recuperar aves anilladas en otros centros ornitológicos, lo que contribuye a mayor conocimiento del comportamiento de estas especies, rutas migratorias, edades, etc. Toda la información obtenida, tiene mayor importancia en el ámbito de la incertidumbre climática, en la que nos encontramos actualmente.

“Aunque los conocimientos de los silvestristas sobre estas aves, son elevados, existen particularidades, en las que deben ampliar sus conocimientos, así como todo el protocolo necesario, para que la toma de datos en campo sea fácilmente manejable posteriormente para el tratamiento estadístico, es por ello que se hace imprescindible implementar sus conocimientos de cara a la participación en la

investigación, razón por la cual se imparten los seminarios formativos”, explica el edil de Medio Ambiente de la Vila Joiosa, José Carlos Gil, que junto al edil de Aguas, Pedro Alemany; recibieron al equipo encargado del proyecto y asistentes al seminario durante su celebración en el Aula de la Natura de la Vila Joiosa.

El proyecto sobre la migración de fringílicos en la Comunidad Valenciana, se planificó durante el 2011, siendo el 2012 el primer año de toma de datos en campo, aunque fue interrumpido en el 2015, y recuperado en el 2022. El proyecto se plantea *sine die* (sin plazo o fecha determinados) confiando en que a partir de los 10 primeros años de toma continua de datos, se puedan estimar tendencias estadísticamente significativas sobre la migración de estas aves en territorio valenciano.

**Noticia publicada el** 29 de Agosto de 2022

**Fuente:**Fuente propia

**Categoría:**Medio Ambiente.

